

Paraboles

Le Fils Prodigue

Voici une histoire que Jésus raconta afin d'expliquer à quel point Dieu aime les hommes, même ceux qui lui désobéissent et s'éloignent de lui.

Un père avait deux fils. L'aîné était un garçon sérieux, travailleur, obéissant, qui travaillait dur chaque jour dans la demeure de son père. Le cadet était un paresseux qui ne voulait pas travailler. Le père les aimait pourtant tous les deux.

Un jour, le cadet parla ainsi à son père : « Père, donne-moi ma part d'héritage. Je ne veux plus rester ici, je veux voyager, et j'ai besoin de l'argent qui me revient de droit. »

Le père donna de l'argent à son fils. Il était très triste de le voir partir, mais il ne le retint pas. Il resta chez lui, à guetter son retour.

Le fils quitta la maison de son père sans regret. La vie était belle pour lui ! Il avait beaucoup d'argent, il s'achetait de beaux vêtements et faisait la fête tous les soirs avec ses amis. Quelle joie de s'amuser sans cesse, sans jamais devoir travailler !

Mais à force de dépenser, l'argent vient à manquer. Ses amis, qui n'étaient avec lui que pour son argent, l'abandonnèrent. Bientôt le fils prodigue n'eut plus rien ni personne pour l'aider. Il trouva un travail comme gardien de cochons, mais le paysan qui l'employait ne lui donnait presque rien à manger et il avait toujours faim ; la nourriture des cochons lui paraissait bien appétissante, mais il n'avait même pas le droit d'en manger.

Le fils pensait à son père avec regret. Dans la maison de son père, il y avait du travail pour tout le monde, et il y avait aussi à manger pour tout le monde. Mais comment revenir, après s'être si mal conduit ? Après avoir réclamé de l'argent et avoir tout dépensé ? Il avait tellement honte...

Un jour il finit par se décider à rentrer à la maison. Son père le vit approcher, lui qui n'avait pas reçu de nouvelles, qui ne savait pas si son fils était vivant ou mort, mais qui guettait tous les jours son retour. Le père se précipita vers son fils, et le fils se jeta à terre : « Père, pardonne-moi ! J'ai été cruel et injuste, je t'ai abandonné, j'ai dépensé tout ton argent... Pardonne-moi et laisse-moi revenir chez toi, comme un de tes serviteurs. ».

Mais le père serra son fils contre son cœur : « Apportez de beaux vêtements pour habiller mon fils ! Mettez-lui des bagues aux doigts et des sandales aux pieds ! Tuez le veau gras ! ». Le père organisa une grande fête pour célébrer le retour de son fils cadet. Le fils aîné ne comprenait pas l'attitude de son père : « Pourquoi fêtons-nous ainsi mon frère ? Moi je suis toujours resté près de toi, je t'ai obéi, j'ai travaillé pour toi, et tu ne m'as jamais offert un seul chevreau pour faire la fête avec mes amis. Mon frère a pris la moitié de ton argent, il l'a dépensé, et maintenant tu tues pour lui le veau gras ! ». Le père répondit : « Toi, mon fils, tu as toujours été près de moi, et tout ce qui est à moi est à toi. Mais aujourd'hui est un jour de fête, car mon fils qui était mort est revenu à la vie, il était perdu et il est retrouvé ! »